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北京农商行推出34亿元“入市土地整治贷款项目”

证券时报记者 王莹

北京首个入市土地整治项目———

“大兴区黄村镇狼垡地区”土地入市试

点终于有了实质性进展。 在项目推进

中，北京农商行为该项目提供了

34

亿

元的授信资金支持， 标志着北京市首

单集体经营性建设用地入市贷款项目

落地。

据悉， 该项目总投资额为

42.55

亿元，其中

8.55

亿元是

7

家组织共同

建立的土地联营公司的自有资金。

作为

7

家组织之一的北京兴业

利民置业董事长马树占对证券时报

记者表示，“起初我们向

7

家银行发

出邀约函进行招标，最终选定北京农

商行，是因为它的承诺最全、放款速

度最快。 ”

证券时报记者了解，

2016

年

3

月， 北京市大兴区政府授权黄村镇

实施狼垡地区集体经营性建设用地

土地入市试点项目， 涉及拆迁面积

282.73

万平方米， 建筑面积约

190

万平方米。 随后，北京农商行成立了

总行部门与大兴支行组成的专题工

作组， 为上述项目专门创新设计了

金融产品， 利用该产品为项目提供

贷款

34

亿元，贷款期限

1

年，用于

土地整治相关费用。

北京农商行大兴支行副行长唐忠

先对记者称，“目前

1

年期贷款基准利

率是

4.3%

，我们在利率等方面给予一

定优惠和支持。 ”

值得注意的是， 目前集体经营性

建设用地入市尚处于试点阶段， 仍面临

较多不确定因素， 因此风险控制尤为重

要。 据北京农商行项目组人士表示，“除

从政策上进行把控外， 该笔贷款项目还

采用了外部担保、 开设第三方独立监管

账户、土地使用权抵押等风控措施。 ”此

外， 该行还派遣两名员工入驻当地金融

办，进行全流程监控。

政策上，《农村集体经营性建设用地

使用权抵押贷款管理暂行办法》 也为贷

款试点工作的开展提供保障。 从政府性

融资担保公司担保、 风险补偿机制等方

面建立了集体经营性建设用地使用权抵

押贷款保障机制体系。

在集体经营性建设用地拆除腾退

及入市的流程中，涉及土地整治、开发

建设、产业运营和商业用房三个阶段。

据悉， 北京农商行对此研发推出了集

体经营性建设用地入市专项融资系列

产品， 能够与试点涉及上述三个阶段

的资金需求实现无缝对接， 具有较强

适用性。

业内人士表示，该项目完成后，一方

面盘活了

7

个村集体的土地资源， 为村

民长期收益提供保障； 另一方面也有效

改善了村民的居住环境， 解决了当地居

民、资源与环境的矛盾。

数据显示， 大兴地区由

3

年前仅

有的

3

家金融机构， 发展至今已有

20

多家金融机构、

130

余个网点。 多位业

内人士表示，大兴地区的金融需求还远

未被充分开发，金融机构近年纷纷落户

大兴也意味着该地区未来将有很大的

发展空间。

期货公司加速嵌入产业链

证券时报记者 魏书光 沈宁

传统期货行业主要提供通道业

务，业务范围很窄，期货公司往往有

力使不上。 如今，期货资管和风险管

理业务打开了期货行业新空间，扎根

于实体产业对期货行业发展尤其意

义重大。

证券时报记者调查获悉， 当前期

货公司正加大聚焦产业链力度， 加快

产融结合脚步。

紧迫感增强

“产融结合、期货走进实体产业是

期货公司未来发展的重要方向。”南华

期货副总经理、研究所所长朱斌称，从

本源上来说， 期货市场存在的意义就

是产业需求， 要解决产业发展过程中

的风险问题。 期货公司要结合自身特

点在企业服务上做出特色， 未来行业

将进一步洗牌和分化。

朱斌说，在很长时间里，我国期货

行业的发展，与产业结合很弱。期货公

司核心收入来源是手续费， 很多公司

更看重交易量， 而不是期货功能发挥

的价值。 行业发展到现在， 光靠交易

量、投机已经没有价值，商品市场的功

能是为企业服务，是风险管理工具。期

货公司以前只有单一经纪业务， 现在

逐步走出传统经营模式， 可以设立资

本公司、资产管理公司，可以融合到企

业的产业链去， 未来的业态会发生变

化，也就是全面风险管理，和企业的经

营绑定在一起。

在朱斌看来，期货公司服务实体

企业主要有几个路径：一是咨询性的

服务， 利用衍生品搭建新的商业模

式，提供投资咨询服务；二是，一些资

本公司开始为企业提供点价等衍生

性服务；三是，仓单服务与实体经济

结合紧密，将商品期货市场与现货仓

单、融资结合起来；四是，场外衍生品

业务将企业的风险管理通过场外期

权来实现，期货市场与企业结合度在

加强。

他还表示， 供应链管理中需要很

多金融服务， 期货公司目前只是切入

了其中一个点，未来将会和银行、保险

等其他金融机构合作， 毕竟服务企业

不可能单打独斗。

新型服务加快推出

新湖期货副董事长李北新表示，

扎根实体产业对于期货行业发展意义

重大。传统期货行业只是通道业务，业务

范围很窄，期货公司有力使不上。现在期

货资管和风险管理业务打开了期货行业

新的发展空间。 尤其设立风险管理子公

司给了期货公司很多业务创新的可能，

实体产业的风险管理需求能得到满足，

风险管理业务未来空间非常大。

产融结合、 走进实体是期货行业发

展的重要方向， 但具体如何做又是一个

新课题。 新湖期货近年来在服务产业上

做了很多拓展。“我们想做的是利用金融

工具真正服务实体， 做专业服务能力的

竞争。 我们希望把期货工具和企业结合

到一起。 ”李北新介绍，新湖期货利用场

外期权与保险公司建立了新的合作模

式：由保险公司向农民“卖出”保险，同时

向期货公司“买入”一个期权产品，这个

期权产品是期货公司利用期货市场复制

而来的， 相当于期货公司为保险公司提

供了一个再保险。

“在农业方面，保险公司以前很少推

出价格险险种，主要推灾害险。 ”李北新

称，“从实际情况看， 农产品价格波动对

收入的影响一定程度上会大于产量影

响。国家鼓励农民种粮，价格波动对农业

政策会有影响，以前政府有临储政策，但

这几年难以为继， 粮食不能由市场功能

定价，政策亟需新的突破。由于保险公司

在价格险上没有再保险途径， 这类保险

险种推不出来。 而我们用场外期权给保

险公司做了再保险， 把风险在期货市场

上进行对冲，让金融工具、期货市场功能

得到了发挥。 ”

据了解，新湖期货目前已在玉米、白

糖、铁矿石、化工品等品种上与现货生产

商及贸易企业展开深入合作， 产品覆盖

面越来越广， 客户认同度越来越高。 近

期，公司还结合实体企业的具体需求，帮

助银行设计一些新产品。

期货嵌入公司管理

期货公司加快融入产业发展的同

时， 实体企业也在慢慢改变对期货市场

的看法。 以前企业认为期货市场只是投

机市场，但随着市场经济深入人心，企业

慢慢与期货市场结合并带来更稳定的经

营策略，于是一批优秀企业脱颖而出，形

成了新的商业模式，并不断推广。

北京黑石创富资产管理有限公司旗

下有三家焦化厂， 焦炭年产量合计

350

万吨，年洗煤能力

500

万吨，焦煤年贸易

量

200

万吨，年进口焦煤

100

万吨。该公

司已经完全将期货纳入日常管理， 并利

用期货市场进行战略规划， 比如通过对

期货价格趋势性波动的研究， 帮助决定

库存管理、原材料定价管理，以及扩产、

减产等一些中长期发展战略。

“期货操作为公司稳定发展带来了

更光明的前景。 ”该公司首席投资官吉宏

坤向记者介绍了今年的几个操作案例。

首先是焦煤期货

1605

合约上的套

保操作。 “今年我们以

77

美元

/

吨订购一

船

16

万吨的进口焦煤，合到盘面价格是

600

元

/

吨。 当时盘面的价格在

610

元

～

620

元

/

吨波动，我们在

615

元

/

吨的均价

做了卖出保值、锁定了

15

元

/

吨的利润。

而后煤炭价格上涨， 现货和期货价格出

现了错位。 进口煤从

77

美元

/

吨最高涨

到了近

100

美元

/

吨， 进口煤实现了

50

元

～160

元

/

吨的利润， 现货上共实现了

1000

多万的利润。 而期货盘面价格最终

稳定在了

620

元

/

吨， 之前也给我们

615

元

/

吨以下的平仓机会。 期货上基本打

平。 ”吉宏坤说。

其次是焦炭

1609

合约上的套保。“

6

月

27

日

～7

月

1

日，焦炭价格在

930

元

～

987

元

/

吨波动。 当时，

930

元

/

吨的价格

已经是升水仓单价格， 我们进行了卖出

期货储存现货的操作， 在期货上涨的这

段时间里， 现货价格曾出现了

20

元

/

吨

的下跌行情。 期货价格在

987

元

/

吨时，

我们期货的空单成本在

960

元

/

吨，现货

销售价格转换成仓单价格是

910

元

/

吨，

这样就锁定了

50

元

/

吨的交割利润。 ”他

介绍。

事实上，不仅在焦炭、焦煤期货上，

在豆粕、 油脂等品种上也出现了越来越

多的工具，有越来越多的企业参与，这让

期货在不知不觉中渗入产业链综合管理

的每个环节。 上市公司宁夏英力特化工

股份有限公司旗下的“英力特牌”

PVC

成

为了免检品牌， 为该公司的产品顺利进

入期市交割环节和降低客户交割成本奠

定了坚实的基础， 更让公司产品的市场

认可度得到了提升。

光大银行携手安邦保险

为车险客户提供专属信用卡

� � � �日前， 中国光大银行携手安邦

保险推出 “光大安邦联名信用卡”，

信贷“联姻”车险，为有车一族提供

信用卡服务， 在场景化金融领域又

攻下一城。

据介绍， 此次发行的光大安邦

联名信用卡，采用银联单币

IC

卡金

卡、白金卡为媒介，集金融支付功能

与财产保险服务于一体。 光大银行

信用卡中心相关负责人介绍， 此卡

除了具备银联信用卡基本功能外，

还可为车险客户提供专属服务方

案， 打造车险服务和信贷服务的综

合服务平台。

光大银行与安邦保险的合作

中，双方利用各自资源，在产品设计

方面，借助大数据系统，将客户的车

辆保险数据与个人信用紧密结合，

推出了车险客户审批授信方案，有

效提高对车险客户信用评估的效率

及准确性。

“此次光大银行携手安邦保险，

是跨界融合的又一次探索， 也是该

行信用卡在场景金融布局上的又一

力作。”光大银行信用卡中心相关人

士表示。

据悉，目前光大银行已与优酷、

京东金融、 掌阅科技等企业携手陆

续推出多种跨界产品， 将光大信用

卡与客户生活场景无缝对接， 布局

场景金融。

光大银行

2015

年年报显示，该

行信用卡年度交易额突破

1

万亿元

大关，创下历史交易新高。 （王莹）

光大证券

6月份净赚5.4亿元

光大证券昨日晚间发布的

6

月

份月报显示， 该公司母公司

6

月份

实现营收

9.17

亿元，净赚

5.4

亿元；

前

6

个月营收

31.73

亿元， 净赚

16.06

亿元。

（李东亮）

东方证券

6月份盈利3.26亿元

东方证券昨日晚间发布的

6

月

份月报显示， 该公司母公司

6

月份

实现营收

5.62

亿元，实现盈利

3.26

亿元。

此外 ， 东方证券控股子公

司———东证资管

6

月份实现营收

7370.18

万元， 盈利

3207.87

万元。

（李东亮）

正常运营P2P平台减少

6月份收益率降至10.38%

证券时报记者 刘筱攸

2016

年上半年网贷（

P2P

）行业

并未回归以前的野蛮生长状态。 统

计数据显示，截至

6

月底，全国正常

运营的网贷平台有

2349

家，环比

5

月份减少

47

家。

截至

2016

年

6

月底， 全国网

贷平台贷款余额为

6212.61

亿元，

环比

5

月份上升

7.88%

。 北京、上

海和广东三地网贷平台数量占比

达八成，贷款余额总计

4952.13

亿

元。 全国累计共爆出

1347

家问题

平台， 所涉及的投资人数为

28.8

万人， 占全国投资人数的

3.5%

，

涉及贷款余额为

180.2

亿元，占比

为

2.9%

。

2016

年

6

月，全国网贷行业综

合收益率降至

10.38%

，平均借款期

限为

7.81

个月，北京、上海和广东

三地中仅广东的网贷综合收益率高

于全国水平，达

10.75%

。 与

5

月份

相比，北京、上海和广东网贷综合收

益率总体呈现下滑。

其中， 北京市网贷行业综合收

益率为

10.01%

，较

5

月份下降

22

个

基点；平均借款期限为

8.78

个月，较

上期平均借款期限下降

0.28

个月。

上海市网贷行业综合收益率为

8.71%

， 较

5

月下降

126

个基点；平

均借款期限为

15.13

个月， 较上期

平均借款期限下降

4.11

个月。

广东省网贷行业综合收益率为

10.75%

， 较

5

月下降

44

个基点；其

平均借款期限为

4.35

个月，较上期

平均借款期限上升

0.23

个月。

从本源上来说，期货市场存在的意义

在于产业需求，要解决产业发展过程中的

风险问题。 期货公司要结合自身特点在企

业服务上做出特色，未来行业将进一步洗

牌和分化。

供应链管理中需要很多金融服务，期

货公司目前只是切入了其中一个点，未来

将会和银行、 保险等其他金融机构合作，

毕竟服务企业不可能单打独斗。


